



Por HECTOR LEIVA OYARZUN.—

CRONICAS DE LAS TIERRAS DEL SUR DEL CANAL BEAGLE

(696982)

UN LIBRO DE ACTUALIDAD.—

De Mauro Marilin Beros.

Ahora que nuestro Gran Beagle ha sido cuestionado una vez más por nuestros vecinos, y cuando han viajado a esa lejana zona Sur todo los miembros del Tribunal arbitral instán a las autoridades norteamericanas que, en más de una ocasión, es grato leer este libro de Mauro Marilin Beros, abogado, Intendente de Magallanes durante los seis años de la Administración Frei y enamorado de la belleza alegre y cautivante del extremo sur del Chile.

Este libro lleva una verdadera necesidad de información sobre la zona del Beagle, cuyo valioso tráfico no requiere de mayores explicaciones. En efecto de acuerdo al Pro-

yecto del Capitán de Navío Hugo Aguirre Mac Kay, "para muchos chilenos el conocimiento de la Historia, Geografía, y todo de los derechos territoriales de la extensidad metropolitana de la República constituye un aspecto poco conocido y a la vez muy apetecido, sólo adquirir relieve cuando por circunstancias imprevistas los medios de comunicación ponen de su majadad algún tema o aspecto que corresponda a la rigidez".

El libro nos va mostrando algunos aspectos fascinantes para los que algunas veces estuvimos en tránsito por aquellas deslindadas regiones, bajo un mundo de

nieve y lluvia, con el viento súbito intermitente del viento oeste que pone mejores de un viejo buque mercante, contemplando las lejanías islas, islotes y "carboneras" que, en más de una ocasión, a menudo las celdas de un buque exhausto por los tempestades y catástrofes han causado y el alma de los viajeros lobos, marineros y aventureros o de negocios y patrióticos colonizadores que en tiempos pasados se dedicaron como de tener el pabellón tricolor se trataba.

En tal sentido se comprende en el libro la alegada idea de colonización y civilización que la Armada Nacional ha considerado

se para recibir los beneficios resultantes del turismo".

Martínez no sólo alude al presente en su escena hace el futuro algo también de una visión integral "de la región en el curso del tiempo. Su relación se funda particularmente con un recuerdo a los tribunales presentando "páginas" hoy casi extinguidos por completo. Esos patentes se activada al nacer de las tierras de los intrépidos herederos del navegante Magallanes y fueron el objeto de una labor minuciosa en el autor titulada como epopeya,

En tres partes siguiendo la obra dedicada a "la conquista pacífica del Lejano Sur"; la incorporación definitiva a la civilización y a la nación chilena, en que

consagra un capítulo completo a la "obra pionera y civilizadora de la Armada de Chile", para concluir con una referencia sumaria a la llamada "resistencia del Beagle".

Al referirse a ese difunto Martínez prefiere llamarlo a propósito "el heredero muerto por la conciencia de que Chile y Argentina, al seguir sus diferentes filosofías de corona imperial, habrían de llegar a una solución final". Al citar tanto el rey judeo, la que tan espontáneamente habrían querido ver a Beagle para siempre", afirma. Para concluir que "el verá el inicio de una nueva era en el acontecimiento del pequeño mundo geográfico del extremo Sur de América".

Crónicas de las tierras del sur del Canal Beagle [artículo]

Héctor Leiva Oyarzún.

Libros y documentos

AUTORÍA

Leiva Oyarzún, Héctor, 1926-1990

FECHA DE PUBLICACIÓN

1976

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Crónicas de las tierras del sur del Canal Beagle [artículo] Héctor Leiva Oyarzún.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)